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Le Président béninois, Patrice Talon,
échange avec son homologue
ivoirien, Alassane Ouattara
En visite d’amitié et de travail à Abidjan, le mercredi 21 juin
2023, le Président béninois, Patrice Talon, s’est entretenu avec
son homologue ivoirien, Alassane Ouattara, sur des sujets d’in-
térêt commun.« Je suis venu voir mon grand frère, le Président
Alassane Ouattara, pour échanger sur des préoccupations com-
munes », a-t-il déclaré.Selon le Président Patrice Talon, ces
échanges ont porté sur la sécurité de la sous-région, les di-

verses élections qui se tiennent dans des pays, ainsi que la
question du financement du développement.Patrice Talon a in-
diqué qu’à la veille du Sommet sur le nouveau pacte financier
mondial, il était opportun d’échanger avec son hôte « des points
de vue » qui seront présentés et défendus à cette table ronde.
Le Président béninois a fait savoir que les questions de finan-
cement ne sont pas nouvelles et sont dues aux exigences des

marchés financiers africains. « Les divers mécanismes actuels
ne suffisent plus à nous apporter des solutions de financement
appropriées », a-t-il souligné.Il a réaffirmé la nécessité pour les
pays africains confrontés aux problèmes de développement d’in-
frastructures, de renforcement des capacités du capital humain,
et de réchauffement climatique d’accéder à des ressources plus
massives.

Côte-d’Ivoire: Voici ce que dit le décret de 2010
ressort territorial des régions, (sous) préfectures et
communes
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Municipales Marcory - Avec un ‘’bilan 
flatteur’’ Aby Raoul défie Tchagba du Rhdp

politique 

Le Forum des directeurs de publication
de Côte d’Ivoire (Fordpci) une organi-
sation de la presse ivoirienne a donné
l’occasion ce mardi 20 juin 2023 au

maire Aby Akrobou Raoul de Marcory de
dresser le bilan de sa gestion de ces dix der-
nières années. C’était au cours du 16e nu-
méro de ‘’l’invité du Forum’’, une tribune
d’échanges instituée par l’organisation dirigée
par le journaliste Charles Lambert Tra Bi.
Thème abordé : ‘’Bilan 2013 – 2023 et pers-
pectives’’. Le verbe haut, la conviction
bouillonnante, l’ambition toujours renouvelée,
Aby Raoul a, plus de deux heures durant,
ébauché les grands chantiers de sa politique
communale avec un budget d’un peu plus de
9 milliards de Fcfa. Il a fait un exposé autour
de 12 projets déjà réalisés ou à réaliser. Ils
vont de l’équipement de la commune à la ré-
sorption de la demande sociale. Construction
d’infrastructures scolaires et de santé, amé-
lioration de la voirie urbaine, soutien aux per-
sonnes en difficulté… Si l’on devait noter ce
grand oral dans sa présentation et dans son

contenu, il ne ferait pas large d’attribuer la
mention très honorable. Mais entre le dire et
le faire, il n’y a que ceux qui vivent à Marcory
pour apprécier le niveau du changement de-
puis l’avènement du cadre Pdci à la tête de
l’une des communes les plus riches et hup-
pées du District d’Abidjan. Pour ce qui est des
infrastructures nouvelles donc qui relèvent de
la valeur ajoutée par le maire, Aby Raoul met
au bilan de la mairie le centre éducatif du
complexe communal d’actions sociales à
Marcory Remblais – plusieurs centres com-
merciaux selon le modèle Bot (Construire, ex-
ploiter et transférer) situés à Hibiscus, espace
Ménékré Sicogi, zone 4 rue Wattao, ex-siège
du Fpi, zone 4 rue Lumière… Des infrastruc-
tures qui, pense-t-il, viennent révolutionner la
lutte contre le chômage et le renforcement du
statut de la commune réputée être un centre
d’affaires. Des marchés (Aliodan), des cen-
tres gastronomiques sont également au nom-
bre des actions visibles de son bilan. Un bilan
reluisant, selon lui, et qui lui donne des envies
de poursuivre.

C’est pourquoi, son
parti, lui ayant renou-
velé le bail, Aby Raoul
se dit déterminé à ra-
mener la victoire à la
maison. En attendant

toutes les candida-
tures, son plus sé-
rieux challenger
reste le candidat du
parti au pouvoir,
Laurent Tchagba,
natif d’Attécoubé.
Répondant à une
question d’un jour-
naliste de savoir s’il
avait la trouille face à
ce candidat de
poids, le secrétaire
exécutif du Pdci et
candidat pour un
troisième mandat
contre-attaque en
ces termes : ‘’Quand
vous voyez ma tête,
est-ce que j’ai l’air de
quelqu’un qui a peur
? Je suis serein. Je
ne dis pas ça pour
rabaisser quelqu’un

mais je suis un enfant de Marcory. La popu-
lation de Marcory me connait et je connais la
population de Marcory. Les populations vont
faire le choix de leur enfant’’. Entende qui vou-
dra. Mais à Abidjan, le jargon populaire dit :
‘’tout près n’est pas loin’’. Rendez-vous le 2
septembre 2023.

ConnectionivoirienneConnection@burnienne.net@
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Côte-d’Ivoire: Voici ce que dit le décret de 2010 ressort
territorial des régions, (sous) préfectures et communes
Échangeant le mardi 20 juin 2023, avec les partis, groupements politiques et futurs candidat(e)s sur les dis-
positions légales des prochaines municipales et Régionales, le Président de la Commission Électorale Indé-
pendante (CEI) Ibrahime Coulibaly-Kuibiert a fait savoir que pour l’échéance du 2 septembre 2023, va tenir
compte du décret de 2010.Ainsi donc certains villages et quartiers seront rattachés à leurs entités prévues
dans le décret (sic !) Ce qui n’a pas pu être fait en 2018 (régionales/municipales) ou même en 2021 (légis-
latives).Interrogé sur l’augmentation soudaine, à la surprise générale, du nombre de conseillers, parfois de
20% dans certaine circonscription, et ce à un petit mois de la fin du délai de dépôt des dossiers de candida-

tures [1er au 19 juillet 2023], le juriste Kuibert, qui se veut puriste du Droit tout en occupant une fonction très
hautement politique [son paradoxe, le contraste Kuibert], a renvoyé tout le monde aux articles de lois.A la
question de savoir comment calcule-t-on le nombre de conseillers par commune, sur des bases objectives,
aléatoires ou politiques, notre juriste est resté encore dubitatif, ne sachant trop quoi répondre à la question.
Pourquoi une commune de 20 000 habitants à 32 conseillers alors qu’une ville de plus de 200.000 habitants
en a 55 ?(Nous y reviendrons, sur le système électoral corrompu, déséquilibré, partisan, non-transparent en
Côte-d’Ivoire et le rôle complice qu’y joue la CEI).

« Il est difficile de comprendre certains des nôtres »
Quand l’injustifiable devient banalité en Côte-d’Ivoire
Visiblement le système d’information électoral a des défaillances graves, mais ils t’expliqueront que le système
d’information électoral de certains pays dits développés, y compris les USA ou encore la France, est aussi
défaillant… Visiblement notre niveau d’endettement est préoccupant, mais ils t’expliqueront que le niveau
d’endettement de certains pays dits développés, y compris les USA ou encore la France, est aussi préoccu-

pant… Visiblement notre niveau pauvreté est élevé, mais ils t’expliqueront que la pauvreté existe aussi dans
certains pays dits développés, y compris les USA ou encore la France, est aussi préoccupant. Je ne com-
prends plus rien sur la réalité de notre développement…À les entendre ou les lire, nos problèmes seraient
du même degré que dans les pays dits développés.

Côte d’Ivoire: Des compagnies d’Assurance reversent
plus d’un milliard de Fcfa aux assurés plaignants
Plus d’un milliard de FCFA. C’est le montant total des paiements de sinistres effectués par des compagnies
d’Assurance à des plaignants suite à la saisine de La Médiation d’Assurance.C’est l’importante révélation
faite par M. Ernest Assamoi Anassé le Médiateur de l’Assurance le jeudi 22 juin 2023 à l’occasion d’un point
de presse organisé au siège de la structure sis au sein du siège de l’Association des sociétés d’Assurance
de Côte d’Ivoire( ASA-CI) à Abidjan-Cocody.Il s’agissait pour M. Ernest Assamoi Anassé Le Médiateur de
l’Assurance de présenter à la presse sa structure qui n’est pas assez connue du grand public, alors qu’elle
a été créée depuis 2018 et a effectivement débuté ses activités en janvier de l’année suivante.Relativement
à ses missions, le conférencier a fait savoir que La Médiation de l’Assurance a été créée en vue de « faciliter
la recherche de solutions amiables aux conflits opposant les assurés, les victimes et les bénéficiaires de

contrats d’Assurance ainsi que les sociétés d’Assurance. Il s’agit également de mettre à leur disposition un
extrajudiciaire de règlement de litiges qui peuvent survenir entre les deux parties précitées. En clair, La Mé-
diation de l’Assurance vise à favoriser un règlement rapide des dossiers notamment le paiement rapide des
sinistres par les compagnies d’Assurance à leur assurés en cas de survenance d’un sinistre.Selon M. Ernest
Anassé les résultats de La Médiation d’Assurance sont satisfaisants car après quatre années de fonctionne-
ment ils ont pu obtenir le paiement de plus d’un milliard de FCFA par les assureurs aux plaignants. Au total
jusqu’au 31 mai 2023 ce sont 281 dossiers d’Assurance toutes branches, la branche automobile a plus de
réclamations avec 184 dossiers soient 65, 48 % des réclamations a révélé le conférencier..Albert Zatté
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Savoire

Tonkpi: Mabri Toikeusse et ses parents vont
se parler à Abidjan, les populations des 5 dé-
partements invitées

ConnectionivoirienneConnection@burnienne.net@

Tout

Le ministre d’Etat Albert Mabri
Toikeusse, après son séjour
aux Etats Unis d’Amériques

(USA), où il a accompagné le prési-
dent de l’Assemblée Nationale,
Adama Bictogo, dans le cadre d’une
mission parlementaire, la semaine
dernière, est au pays. Et veut parler
à ses ‘’frères et sœurs’’ des 5 dépar-
tements du Tonkpi.
Profitant de son retour en terre ivoi-
rienne, le Vice-Président du RHDP
veut accélérer les choses au niveau
de l’organisation des élections lo-
cales certainement. Notamment
l’élection du Conseil Régionale où il
est lui-même candidat à sa propre
succession et au niveau des mairies
avec 9 prétendants présentés officiel-
lement par le RHDP dans la Région
du Tonkpi. Mais aussi au niveau du
développement de la région.
Pour ce rendez-vous, le Président du
Conseil Régional du Tonkpi et son
équipe s’activent pour une grande
rencontre d’échanges et de partages
d’idées. Un programme a même été
peaufiné dans ce sens, pour mettre à
contribution tous les 5 départements
du Tonkpi. Le samedi 17, dimanche
18 et mercredi 18 juin 2023 sont les
dates retenues pour ces assises. Ce
programme prend en compte les 5
Départements de Danané, Mans,
Zouan-Hounien, Sipilou et Bian-
kouma. Sont invités tous les cadres
et élus, filles et fils, femmes et
Hommes, les responsables de mu-
tuelles des villages, les responsables
des associations, les chefs de com-
munautés de la Diaspora de la Ré-
gion du Tonkpi. Le rendez-vous aura

lieu, selon le communiqué, à sa rési-
dence sise à Marcory en face de la
Clinique FARAH. A seulement
deux(02) mois et quelques semaines
des échéances électorales du 02
Septembre 2023 qui s’annoncent très
ouvertes non seulement pour tous les
Partis politiques, l’occasion est bien
et toute trouvée pour que tous ces
responsables d’associations, de mu-
tuelles, d’association de jeunesse, de
femmes, militants, militantes, sympa-
thisants de partis politiques (RHDP,
PPACI, PDCI, FPI certainement) et
les populations se parlent pour le
bonheur et le développement de
cette zone supra-départementale.
Aujourd’hui, il faut le dire tout net, la
région du Tonkpi est à la croisée des
chemins. L’union, la solidarité, l’en-
tente et la cohésion se conjuguent

depuis un moment au singulier…Le
développement tant recherché se
trouve encore à l’étape embryon-
naire. Cette élection locale, risque
encore si on ne fait pas attention, de
fragiliser le tissu social déjà mal en
point…
A cela il faut ajouter le fait que, le pro-
moteur et porte-parole principal de
l’ex-Conseil National de Transition
(CNT), parenthèse honteuse et dou-
loureuse de notre histoire politique,
ne fait plus rêver pour ce qu’on a ap-
pris.
Le Président de l’Ex-UDPCI, Mabri
Toikeusse, quoi qu’on dise, reste tout
de même le leader de la région du
Tonkpi, doit faire en sorte que cette
rencontre n’accouche pas d’une sou-
ris malgré tout ce qu’on dit sur lui et
sur la région.
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Manquant de contenu et totalement 
déséquilibré le « partenariat » Affi-Rhdp fait

pourtant l’affaire des deux camps

ConnectionivoirienneConnection@burnienne.net@

Avant la présidentielle de 2020, Affi N’Guessan était
clairement courtisé par le camp présidentiel. On l’an-
nonçait même au gouvernement. Le pouvoir avait fait
en sorte qu’il obtienne par une décision de justice, la

direction du FPI. L’homme incarnait  » l’ opposition parlemen-
taire « , mais était en très bons termes avec le pouvoir, qui le
laissait même organiser des « marches de protestation ». Car
Affi savait où s’arrêter dans ses critiques du régime. En 2015,
il s’était présenté à la présidentielle contre le président Ouat-
tara, avait « reconnu » sa défaite et félicité le vainqueur. Bref
les rapports étaient plutôt cordiaux.
Son positionnement lors de la présidentielle de 2020 a surpris
tout le monde. Jusque-là il était perçu comme une personnalité
sans charisme, à la solde du pouvoir. Or il est entré en oppo-
sition frontale avec le régime, et la crise liée à la présidentielle
n’a vraiment pris fin qu’avec son arrestation. Un peu plus tard,
avec le retour du président Laurent Gbagbo, on s’attendait à
ce qu’il rende la direction du parti à son ancien mentor. Mais
là encore, à la stupéfaction de tous, il a renvoyé paître celui à
qui il doit pourtant d’avoir été premier Ministre de 2001 à 2003.
Dans la foulée, il a aussi démontré sa capacité à mobiliser les
foules.
Pourtant aujourd’hui, c’est lui qui est demandeur d’une alliance,
conscient de son faible poids électoral. Suite à la réintégration
de Mabri Toikeusse dans le Rhdp, il avait ouvertement mani-
festé son intention d’intégrer ce regroupement. Refus du Pré-
sident Ouattara, pour qui leurs deux formations n’étaient pas
sur la même ligne idéologique, le fpi étant un parti de gauche,
et le Rhdp de droite libérale. Derrière cet argument, il faut sur-
tout voir la méfiance du président Ouattara qui, à en croire plu-
sieurs sources, était opposé à une quelconque entente avec
Affi. Ce dernier était vu comme quelqu’un « manquant de re-
connaissance », alors que le pouvoir avait fait en sorte qu’il
obtienne la direction de son parti.
Dans la presse, Affi va minimiser ce qui était clairement un ca-
mouflet. Pour lui, les paroles du Président Ouattara ont été «
mal interprétées », car il n’a nullement fermé la porte à un rap-
prochement entre les deux formations. En s’exprimant ainsi,
Affi lançait pratiquement un appel du pied au pouvoir, qui l’avait
clairement éconduit. Mais son « entêtement » va payer, aidé
en cela par certaines voies fortes au sein du pouvoir qui ont
compris la nécessité de ne pas laisser le fpi disparaître totale-
ment. Ainsi une alliance à minima, dite « partenariat pour la ré-
conciliation nationale, la cohésion sociale et la démocratie »
sera signée le 02 Mai dernier.

Si certains trouvent ce partenariat totalement vide, il fait pour-
tant l’affaire des deux parties. Tout d’abord l’existence même
du FPI reste une source de nuisance pour le PPA-CI de l’ex-
président Laurent Gbagbo. Le pouvoir a tout intérêt à ce que
cette situation perdure. Un fpi moribond, c’est le PPA-CI qui se
renforce par un effet de vase communicant. Mais un FPI trop
fort peut aussi constituer un danger, eu égard au scénario de
la présidentielle de 2020. Ce « partenariat » permet ainsi au
pouvoir d’avoir une sorte de contrôle sur le fpi, en lui donnant
de l’oxygène afin de ne pas le voir disparaître, mais en évitant

de lui en donner trop afin qu’il ne devienne pas menaçant.

Pour le FPI, ce « partenariat » permet tout simplement d’exis-
ter, d’avoir une visibilité politique, médiatique, de projeter
l’image d’un parti de gouvernement, et plus encore pour Affi
de pouvoir entrer sans entrave en possession des subventions
prévues pour les partis représentés à l’assemblée. C’est donc
un partenariat « gagnant gagnant », même si dans les faits, le
déséquilibre est flagrant. Pour les municipales et régionales
de Septembre 2023, dans quasiment toutes les circonscrip-
tions où ils ont uni leur force, la tête de liste vient du RHDP. Si
Mabri Toikeusse a pu placer certains de ces hommes comme
tête de liste dans l’Ouest montagneux, tel n’est pas le cas
d’Affi. Aucun des siens n’est tête de liste, ni à Abidjan ni dans
aucune circonscription de l’intérieur. C’est malheureusement
pour lui le prix à payer dans ce « partenariat ».

Douglas Mountain
oceanpremier4@gmail.com
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Collectivités: Le nombre de conseillers municipaux
et régionaux augmente-Les dossiers de 
candidatures réceptionnées du 1er au 19 juillet

Les différents candidats
aux élections locales
couplées du 2 septem-
bre [toujours sujette à

un report] pourront dès le 1er
juillet déposer leur dossier de
candidature auprès de la CEI a
Abidjan.Pour certains, la
constitution des dossiers de
candidatures des conseillers
s’annoncent comme un par-
cours du combattant.Tellement
la loi impose aux candidats des
documents dont l’on se de-
mande la vraie nécessité pour
faire de candidature. Tous les
candidats sur les listes doivent
fournir à leur dossier, un extrait
d’acte de naissance ou un ju-
gement supplétif, un casier ju-
diciaire (3), un certificat de
nationalité, un certificat de ré-
sidence, une caution de 10 000
frs cfa par candidat [550 000
Fcfa pour une liste de 55
conseillers] et une preuve de

régularité fiscale. Ces docu-
ments s’ajoutent à divers for-
mulaires que le candidat doit
remplir et parfois faire légaliser
sa signature.Le nombre de
conseillers régionaux est porté
de 60 à 90 avec un minimum
de 35 pour une population infé-
rieure à 300 000 habitants.«
S’agissant de la région, le nom-
bre de conseillers régionaux
est porté de 60 à 90 avec un
minimum de 35 conseillers
pour les régions dont la popu-
lation est inférieure à 300 000
habitants. Relativement aux
vice-présidents, le plafond a
été porté à 08 pour les régions
dont la population excède un
million d’habitants contre 06
actuellement », a indiqué le
porte-parole adjoint du gouver-
nement. Pour les communes,
le nombre maximal de conseil-
lers municipaux passe de 50 à
75. Le nombre minimum de 28

conseillers municipaux pour les
communes dont la population
est inférieure à 100 000 habi-
tants. Quant aux adjoints au
maire, le nombre maximal est
passé de 06 à 08 pour la com-
mune de plus d’un million d’ha-
bitants. Mamadou Touré a
précisé que la composition nu-
mérique des conseils régio-
naux et des bureaux des
conseillers régionaux, ainsi que
le nombre des conseillers mu-
nicipaux et des adjoints au
maire de la commune sont
arrêtés en fonction des po-
pulations dénombrées
dans les collectivités territo-
riales concernées.Poursui-
vant, il a souligné que
compte tenu de l’évolution
de la hausse de la popula-
tion vivant dans les régions
et communes et au regard
des résultats définitifs du
dernier recensement géné-

ral de la population et de l’ha-
bitat de 2021, les compositions
numériques des organes déli-
bérants et exécutifs des collec-
tivités territoriales permettront
de mieux refléter la diversité
des courants et opinions. Toute
chose qui, selon lui, contri-
buera à assurer un meilleur en-
cadrement des populations
dont ces organes ont la
charge.

Avec CICG

Ozirix communication & conseils Chambre 
de commerce Pays-Bas Nr. 70687021TVA-UE:
NL2244.33.106B02Compte bancaire IBAN NL88 
TRIO 0391 2295 24 (Triodos Bank, Pays-Bas)
Email:Connectionivoirienne@gmail.comPhones:
Abidjan 40 00 61 54 ou 47 12 15 10 
Pays-Bas 0031 651832741 Notre 
équipeinfo@connectionivoirienne.net 
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Directeur de la publication, cofondateurs. 
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Le député-maire Assalé Tiemoko rejoint le PPA-CI
«il y’a une fraude massive sur la nationalité ivoi-
rienne pour des élections »

ConnectionivoirienneConnection@burnienne.net
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Le député-maire de la commune de Tiassale, commune située
à plus d’une centaine de kilomètres d’Abidjan a dans une note
relevé la fraude sur la nationalité en Côte d’Ivoire, une fraude

qu’il a qualifié de ‘’FRAUDE A NIVEAU INDUSTRIE « . Il dit avoir
enquêté sur un réseau de faux documents en Côte d’Ivoire depuis
février 2014, et qui qui a porté sur, la carte nationale d’identité
(CNI), les cartes de visite techniques,les timbres fiscaux, les extraits
de naissance,les certificats de nationalité, les cartes grises de vé-
hicules , les permis de conduire, passeports et bien d’autres docu-
ments administratifs. Selon le natif de Tiassale si, à cette époque,
la fraude sur la nationalité et autres documents administratifs se
faisait avec un peu de prudence ou avec une certaine pudeur,
maintenant les fraudeurs n’ont peur de rien.

« Ils sont quasiment aidés en toute conscience ou inconsciem-
ment par des Ivoiriens.

Aujourd’hui, pour être Ivoirien, il suffit de se fabriquer une mère ou
un père Ivoirien à partir d’une photocopie de CNI d’un Ivoirien et
hop ! On a un certificat de nationalité ivoirienne et hop ! On a une
CNI ivoirienne et on est Ivoirien ». a t’il indiqué.

Ils sont quasiment aidés en toute conscience ou inconsciem-
ment par des Ivoiriens.
Aujourd’hui, pour être Ivoirien, il suffit de se fabriquer une mère ou
un père Ivoirien à partir d’une photocopie de CNI d’un Ivoirien et
hop ! On a un certificat de nationalité ivoirienne et hop ! On a une
CNI ivoirienne et on est Ivoirien ». a t’il indiqué.

Comme dénoncé par certains Ivoiriens lors du lancement de
cette nouvelle carte nationale d’identité, Antoine Assalé Tie-
moko est très amer,puis que cette carte ne porte pas de filia-
tion, pour lui c’est une porte à la ‘’fabrication » de nouveaux
types d’ivoiriens . Pour l’homme fort de Tiassale la Côte
d’Ivoire ne disposant pas encore de la technique pour ce
genre de CNI, on est au paradis de la fraude.Il attire dans sa
note l’attention des gouvernants à ne pas fermer les yeux sur
cette situation et indique les voies à suivre pour l’obtention
de la nationalité ivoirienne. Selon lui il y a plusieurs modes
d’acquisition de la nationalité que sont Naturalisation, mariage
avec une IVOIRIENNE ou un IVOIRIEN et adoption par un
ou une ivoirienne. À cela, il faut ajouter les anciens modes
d’acquisition, par déclaration avant 1972 et en application de
la loi spéciale de 2013. En dehors de ces modes, toute autre
façon pour devenir Ivoirien est une fraude et tout Ivoirien qui
a connaissance de ce fait est autorisé par la loi à consterter
cette nationalité, y compris même le certificat de nationalité.
Seuls les enfants mineurs légitimes ou naturels d’un étranger
devenu ivoirien par naturalisation peuvent avoir de droit, la
nationalité ivoirienne. Les enfants majeurs sont exclus de ce
bénéfice. Même l’enfant mineur marié est exclu du bénéfice
de cette disposition. (Article 45 du Code de nationalité ivoi-
rienne). le député maire appelle à une réflexion pour trouver
la solution et mettre fin à toute cette fraude sur les documents
administratifs qui prend des proportions industrielles et très
inquiétantes qui dégrade l’image de marque de la Côte-
d’Ivoire.

« Avant les gens fraudaient surtout pour pouvoir circuler en
paix ou voyager ou faire leurs affaires.
Maintenant, les gens fraudent, en plus des autres raisons, pour
s’inscrire sur les listes électorales et participer au choix des diri-
geants. Ça, ce n’est pas acceptable »fait savoir Assale Tiemoko .
Il dit au travers de cette note plaider pour la génération future et
déplore le mimétisme des intellectuels ivoiriens qui ont peur d’être
traité de xénophobes, et avertis en ces termes :«nous le savons
tous que nous sommes en train d’aller droit dans le mur sur cette
question ».

JMB
Source: linfo.ci
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Orange Business live: Les avantages et les risques de
l’intelligence artificielle expliqués

ConnectionivoirienneConnection@burnienne.net@

« Intelligence artificielle et cybercriminalité : le-
viers de croissance ou menace pour les entre-
prises ?» était le thème de la 13 édition de
Orange Business Live, un cadre d’échanges en
ligne qui se veut dynamique et actif.Quatre pa-
nelistes dont Didier Kla, Directeur de Orange
Business et Groad band, Tewindé Hubert Kou-
raogo, Directeur B2B chez Orange Burkina,
Mame Diop-Ba, Directrice système d’informa-
tion et sécurité et Steve Fayomi, Global project
Manger 5G ont exposé sur ledit thème.Ils ont
tous présenté les avantages de l’Intelligence ar-
tificielle (IA) de même que les risques.Ces
échanges ont permis en outre de comprendre
que l’intelligence artificielle offre, certes, des op-
portunités prometteuses, mais elle présente
des défis importants en matière de sécurité. Il
s’avère donc nécessaire d’adopter une dé-
marche raisonnable. Ce qui permettrait d’en
tirer profit tout en restant vigilant face aux
risques potentiels.La collaboration, l’investisse-
ment dans la formation et le développement de
stratégies solides sont aussi importants. Il est
tout à fait possible de créer un environnement,
un monde numérique sûr.Dans son exposé,
Mame Diop-Ba, Directrice système d’informa-
tion et sécurité a relevé trois caractéristiques
de l’intelligence artificielle. A savoir : le traite-
ment de volume massif de données, l’automa-
tisation de tâches ainsi que le profilage qui

concerne spécifiquement le volet différentiation
détection des évènements anormaux voire mal-
veillantes.Elle a fait savoir, par ailleurs, qu’il y
a également des risques liés à l’IA à savoir la
perte d’emploi, la manipulation des masses et
autres.« Le premier risque est lié à la perte de
l’emploi parce qu’effectivement avec l’IA les en-
treprises gagneront en productivité. Elles en ga-
gnent déjà. Par contre on a des métiers sur
lesquels on a des tâches répétitives qui ris-
quent d’être abandonnés au profit de solutions
IA. Après on a tout ce qui est manipulation des
masses c’est-à-dire les deep fake. Le troisième
risque, c’est par rapport à tout ce qui est arme-
ment de guerre avec la création de robots qui
peuvent aller mitrailler, bombarder sans qu’un
humain derrière ne le permette. Le risque lié à
la protection des données à caractères person-
nel», a-t-elle expliqué. Aussi a-t-elle ajouté que
pour faire de L’IA et pour que l’IA soit efficace,
il faut qu’on lui donne beaucoup de données et
pour que ces données puissent apporter de la
valeur aux entreprises, les entreprises ainsi que
les créateurs d’IA ont besoin d’avoir des don-
nées assez fines et précises.» Tout ce que nous
faisons sur les réseaux peut être traqué et peut
être traité pour apporter de la valeur » , a-t-elle
néanmoins déploré.
Poursuivant, elle a expliqué que la première so-
lution est la formation, afin que tout le monde

sache de quoi il s’agit réellement. Ce que cette
technologie permet de faire et de pouvoir
connaître les risques pour s’en prémunir.
« La première solution, c’est vraiment, qu’on
puisse accompagner chacun à comprendre les
modes de fonctionnement. Que vous inculquiez
cela à vos enfants, vos proches pour que de-
main on puisse s’en servir dans les nouveaux
métiers et comprendre à quoi on s’expose pour
mieux contrôler », a-t-elle dit.Parlant du rapport
IA-5G, Steve Fayomi a définit l’Intelligence ar-
tificielle, comme la capacité des machines, des
appareils à prendre et à exécuter des tâches
de façon automatique. Pour permettre cela, a-
t-il poursuivi, il y a le réseau 5G qui connait les
machines.Il a en outre assuré que cette norme

de réseau mobile va vraiment transformer la
façon dont nous travaillons, la façon dont nous
interagissons grâce à sa capacité de facilitation
et d’accélération de l’intelligence artificielle. Elle
va offrir en outre de nouvelles opportunités aux
entreprises.Steve Fayomi a invité les entre-
prises à y investir et à faire confiance à Orange
Côte d’Ivoire pour les accompagner dans le dé-
ploiement de la 5G, ce dans un avenir
proche.Tewindé Hubert Kouraogo, Directeur
B2B chez Orange Burkina a expliqué tout ce
qui est fait par Orange en matière d’Intelligence
artificielle dans son pays.A noter que la pro-
chaine édition de Orange Business live est
prévu en septembre 2023.
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Le champion du monde de taekwondo
Cissé Cheik Salah chez la 1ère Dame

ConnectionivoirienneConnection@burnienne.net@

Madame la Première Dame a reçu en au-
dience M. Cissé Cheik Salah, le nouveau
champion du monde de Taekwondo et son

épouse, le mardi 20 juin 2023.Il a été question lors
de cette audience, pour le nouveau champion ivoi-
rien, de venir traduire ses remerciements à la Pre-
mière Dame pour son soutien à la jeunesse en
général, et aux sportifs en particulier, lui y compris.
Après les échanges, l’épouse du Chef de l’Etat a
félicité son invité pour son nouveau titre. Elle a éga-
lement profité, du cadre de cette rencontre, pour
lui donner des conseils quant à la suite de sa car-
rière. « Il s’agissait pour moi d’une visite de remer-
ciement. En tant que champion du Monde, il était
important pour moi de passer remercier la Pre-
mière Dame pour son soutien à la jeunesse et par-
ticulièrement à ma modeste personne. C’était
important pour moi. La Première Dame n’a pas hé-
sité. Je suis très heureux. J’ai aussi profité de cette
audience pour prendre de ses conseils en tant
qu’athlète de haut niveau. Je sors très satisfait de
cette rencontre », a expliqué M. Cissé Cheik Salah.
Au titre des nouveaux défis, le champion du Monde
a dit qu’il compte se qualifier pour les jeux olym-
piques de Paris 2024. Ensuite, il espère rééditer
encore une fois l’exploit de décrocher à nouveau
le titre de champion du monde de Tae Kwon
Do.Rappelons que l’athlète ivoirien, Cissé Cheick
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Les boulangers invités à remplir le «Questionnaire Entreprise» 
mis en ligne pour bénéficier du Fonds de garantie dédié au secteur

Fonds au secteur de la boulangerie : les profes-
sionnels invités à renseigner une fiche dénommée
« Questionnaire Entreprise » avant le 15 juillet
2023Tout boulanger désireux d’obtenir un finance-
ment au titre du Fonds de garantie dédié au sec-
teur de la boulangerie est prié de renseigner en
ligne une fiche dénommée « Questionnaire Entre-
prise », au plus tard le samedi 15 juillet 2023, délai
de rigueur, a annoncé la Direction générale du
Commerce intérieur.« Dans le cadre de la création
du Fonds de garantie dédié au secteur de la bou-
langerie pour le financement des équipements de
production ou autres besoins d’investissement, le
ministère du Commerce, de l’Industrie et de la Pro-

motion des PME, à travers la direction générale du
Commerce intérieur, a initié une analyse diagnostic
des entreprises de boulangerie, à travers un ques-
tionnaire entreprise », a rapporté un communiqué
signé de la Coordination des Organisations Patro-
nales de Boulangeries.Les boulangers peuvent
s’inscrire sur le lien suivant : Questionnaire entre-
prise du diagnostic préliminaire du secteur de la
boulangerie (kobotoolbox.org).Cette analyse préli-
minaire sera conduite par la société d’État Côte
d’Ivoire PME (CI PME) et la Société de garantie
des crédits aux PME (SGPME) auprès des opéra-
teurs de l’industrie de la boulangerie du pays.
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L’Ethiopie lance son 4e remplissage du
méga-barrage (Renaissance) sur le Nil

ConnectionivoirienneConnection@burnienne.net@

Deux turbines d’une capacité totale de 750 MW fonction-
nent déjà, sur les 13 prévues, censées produire à
terme plus de 5.000 MW.L’Ethiopie s’apprête à lancer
la 4e phase du remplissage du réservoir de son méga-

barrage sur le Nil bleu, a annoncé jeudi son vice-Premier minis-
tre, malgré l’opposition constante de l’Egypte inquiète pour son
approvisionnement en eau en aval.« Le 4e remplissage du Gerd
(Grand barrage de la renaissance éthiopienne) approche. Les
trois premiers remplissages n’ont pas nui aux pays riverains (du
fleuve) en aval. Les autres remplissages ne seront pas différents
», a expliqué Demeke Mekonnen en ouvrant à Addis Abeba la
2e Conférence régionale sur l’utilisation équitable et raisonnable
du Nil. Lancée l’an dernier comme « plateforme d’échanges entre
professionnels et experts », la Conférence est enrichie cette
année d’une « table ronde ministérielle de haut niveau ».Le gé-
néral Abdel Fattah al-Burhane, à la tête du Soudan depuis son
putsch, a assuré jeudi être « d’accord sur tous les points »Le
Soudan dit être « d’accord » avec l’Ethiopie sur son méga-bar-
rage sur le Nil Outre M. Demeke, également ministre des Affaires
étrangères, participent les ministres des Affaires étrangères d’Ou-
ganda, République démocratique du Congo, Soudan du Sud et
Tanzanie, tous pays riverains du Nil blanc qui rejoint le Nil bleu
au Soudan pour former le Nil.
Mais ni le Soudan ni l’Egypte, les deux pays situés en aval du
barrage éthiopien sur le Nil bleu, ne sont représentés. Khartoum
et Le Caire ont plusieurs fois demandé à l’Ethiopie de cesser le
remplissage du réservoir du Gerd, en attendant un accord tripar-
tite sur les modalités de fonctionnement du barrage, présenté

comme le plus grand d’Afrique. Si l’Egypte, qui dépend du Nil
pour environ 97% de ses besoins en eau, continue d’invoquer
un droit historique sur le fleuve et d’affirmer que le Gerd repré-
sente une menace « existentielle », la position de Khartoum a
varié ces dernières années.« D’accord sur tous les points »Après
plusieurs mois de front commun avec l’Egypte en 2022, à l’ap-
proche de la troisième phase du remplissage du Gerd, le diri-
geant soudanais, le général Abdel Fattah al-Burhane, s’était dit
en janvier dernier « d’accord sur tous les points » avec le Premier
ministre éthiopien Abiy Ahmed à propos du Gerd. Mais le Soudan
est ravagé depuis mi-avril par un conflit meurtrier.Situé à une
trentaine de kilomètres de la frontière soudanaise, long de 1,8
kilomètre et haut de 145 mètres, le Gerd « est sur le point d’être
terminé, faisant fi de la rhétorique de certains acteurs qui sou-
haitent monopoliser l’utilisation du fleuve africain commun », a
poursuivi M. Mekonnen. « Nous sommes certains que le Gerd a
d’immenses bénéfices pour les pays riverains en aval. Néan-
moins notre porte reste ouverte pour répondre aux inquiétudes
que les pays riverains pourraient avoir », a-t-il assuré.A l’issue
de la troisième phase de remplissage, achevée en août dernier,
le réservoir contenait 22 milliards de m3 d’eau sur les 74 milliards
de sa pleine capacité. Deux turbines d’une capacité totale de 750
MW fonctionnent déjà, sur les 13 prévues, censées produire à
terme plus de 5.000 MW, devant permettre de doubler la produc-
tion électrique actuelle de l’Ethiopie.

Source VOA

P
ol

iti
qu

e

Votre PUBLICITÉ ICI ?
Contactez nous 

info@connectionivoirienne.net



11
ConnectionivoirienneConnection@burnienne.net – Premier site d'information et d'actualité -indépendant

en Côte d'Ivoire /  DIMANCHE  25  JUIN  2023  N° 25

ConnectionivoirienneConnection@burnienne.net@

Une démarche contestable ?
La réduction des dimensions de la future tour F
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Le 28 Février dernier, intervenant sur la première
chaîne de la RTI, le ministre de la construction Bruno
Nabagné Koné a livré quelques précisions sur la tour
F en construction. Elle a toujours été présentée
comme devant devenir la plus élevée d’Afrique sub-
saharienne. Sa hauteur exacte n ‘a jamais fait l’objet
d’une communication officielle. Les spéculations font
état d’une tour de 74 étages, voire 76 selon les
sources. Le ministre a précisé que les « discussions
étaient toujours en cours sur la hauteur finale, qui se-
rait toutefois comprise entre 50 et 70 étages maximum
».De prime abord, il est assez curieux qu’on puisse
débuter un chantier de cette envergure sans avoir au
préalable arrêté tous les détails. Interrogé dans un dé-
jeuner de presse quelques jours avant son interven-
tion sur la RTI, Le ministre avait déjà expliqué que  »
la hausse des coûts intervenus entre-temps, amenait
à redéfinir la hauteur de l’immeuble ainsi que cer-
taines de ses commodités, car il faut tenir compte des
ressources disponibles et des autres chantiers en
cours ». Bien sûr l’argument est à prendre en compte,
mais il n’explique en rien pourquoi c’est en pleine
phase de construction que la réflexion sur les coûts
est mise sur la table. La logique aurait voulu que les

différentes parties s’accordent sur tous les détails
avant de commencer à construire l’immeuble, et non
pas discuter en construisant. Cela n’a pas de sens.

Le ministre parle de « coûts qui ont évolué entre
temps ». On a du mal à suivre. On part du principe
que l’entreprise chargée des travaux a présenté une
offre, après une évaluation des coûts. C’est dire
qu’elle a nécessairement trouvé un accord avec ses
fournisseurs et partenaires qui interviendront sur le
chantier. Si le marché lui a été octroyé, cela signifie
que tout le monde autour de la table s’est accordé sur
le coût global de l’infrastructure. On ne doit plus donc
entendre parler de « coûts qui ont évolué ». Encore
une fois cela n’a pas de sens.
Le coût de l’infradtrcuture n’ a jamais été officiellement
communiqué. Selon certaines sources, il se situe au-
tour de 250 Milliards de FCFA, financé par un parte-
nariat public privé. En clair, une part des fonds vient
de l’Etat, et l’autre du secteur privé, certainement de
PFO, l’entreprise contractante. Personne ne sait le
montant exact du financement relevant de l’Etat, tel
que cela a été arrêté au départ. Mais c’est visiblement
ce montant que l’Etat ivoirien veut revoir à la baisse.

Et cela passe naturellement par une réduction du coût
global de l’infrastructure, donc par une tour aux di-
mensions moins importantes. Voilà le fin mot de l’his-
toire.
On peut s’interroger sur le fait que l’Etat ait donné le
« OK » pour les travaux sans que le montage financier
soit réellement bouclé. C’est difficile à comprendre.
Aujourd’hui, il y a un certain nombres de grosses in-
frastructures en cours de réalisation ou de finition : le
pont yopougon-plateau, le pont cocody-plateau, l’au-
toroute de contournement, l’autoroute Tiébissou-
Bouaké, le CHU d’Abobo, le métro, la ligne BRT,
l’extension de l’aéroport, l’autoroute Bassam-Samo,
le port sec de Ferké etc….etc…….. Pour toutes ces
infrastructures, le financement a été bouclé avant le
début des travaux. C’est le préalable. Comment com-
prendre que ce ne fut pas le cas pour la Tour F ?
Plus de trente années après sa construction, la Basi-
lique de Yamoussoukro reste la plus grande du
monde. Ce n’est pas demain qu’elle va perdre ce sta-
tut. De par ses dimensions elle impressionne toujours
autant les visiteurs du monde entier. L’édifice apporte
une valeur ajoutée touristique incontestable à la Côte
d’Ivoire. Si on avait tenu compte des coûts, cet édifice

n’aurait probablement jamais vu le jour. Aujourd’hui
les polémiques à son sujet relèvent du passé. L’infra-
structure contribue au rayonnement du pays. Et c’est
ce qui compte finalement.
La Tour F est aujourd’hui un rêve qu’il ne faut pas bri-
ser, qui va conférer au pays un rayonnement encore
plus important. La taille de la tour commence à être
commentée au-delà des frontières ivoiriennes,
comme l’étaient il y a trente ans les dimensions de la
basilique. Nos autorités ne doivent pas produire un
travail au rabais, la Côte d’Ivoire mérite toujours de
se distinguer des autres. Quand on visite Dubaï, on
se croit sur une autre planète. On ne peut pas ne pas
envier ce pays formidable. Si notre pays a la possibi-
lité de bâtir la plus haute tour d’Afrique aujourd’hui,
alors il faut y aller ! En définitive c’est ce genre de pari
audacieux qui ont contribué à faire de la Côte d’Ivoire
une nation au-dessus de la mêlée.

Douglas Mountain
Le Cercle des Réflexions Libérales

oceanpremier4@gmail.com
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100 millions d’euros par saison-
Le Malien-Français N’Golo Kanté quitte Chelsea
pour l’Arabie saoudite

ConnectionivoirienneConnection@burnienne.net
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N’Golo Kanté est devenu l’un des
footballeurs de renommée interna-
tionale à déposer ses valises en
Arabie Saoudite pour un salaire as-
tronomique.Le milieu de terrain
français d’origine malienne de 32
ans quitté gratuitement Chelsea
pour Al-Ittihad, où il devient coéqui-
pier de Karim Benzema.Kanté tou-
chera cent millions d’euros brut par
saison dans son nouveau club, hors
revenus des droits de portrait. Il a
signé pour trois ans.En proie à des
blessures, Kanté sort d’une saison
compliquée avec Chelsea, après le
départ forcé de de Roman Abramo-
vitch de la tête du club. Le milliar-
daire russe a en effet été forcé par
les autorités anglaises à liquider
son club suite aux lourdes sanc-
tions [parfois fantaisistes et folklo-
riques] infligées par l’Angleterre à la
Russie.L’international français n’a
disputé que sept matches de cham-

pionnat pour Chelsea la saison der-
nière. Mais avant cette saison dé-
sastreuse en Premier League,
NGolo avait presque tout gagné au
plan national qu’international. Son
aventure outre-manche avait com-
mencé en 2015, lorsque Leicester
City l’a arraché (tout comme Riyad
Mahrez auparavant) à un club du
deuxième niveau français. Kanté
était le moteur au milieu de terrain
de l’équipe qui a remporté de ma-
nière inattendue la Premier League
et a déménagé à Londres un an
plus tard. Riyad Mahrez lui rejoindra
Manchester City.NGolo Kanté a
également été champion d’Angle-
terre avec Chelsea. Il a aussi rem-
porté la Ligue des champions, la
Ligue Europa et la Coupe du
monde des clubs. Il est devenu
champion du monde avec la France
en 2018, sans son nouveau coéqui-
pier Karim Benzema.

Le PSG est prêt à vendre Kylian Mbappé
durant ce marcato au Real

Le Paris St-Germain est prêt à ven-
dre Kylian Mbappé cet été plutôt que
de risquer de le perdre gratuitement
dans un an.Cette décision du club
espagnol fait suite au refus du joueur
de prolonger son contrat qui expire
en juin 2024. Le joueur de 24 ans
était dans l’obligation de signifier son
opposition à tout renouvellement
avant le 31 juillet 2025.Après des
mois de pourparlers, MBappe a en-
voyé au club une lettre disant qu’il ne
le ferait pas. Le meilleur buteur du
PSG serait libre de partir pour rien à
la fin de la saison prochaine. Cepen-
dant, alors que les champions de
France tentent de réajuster leur
équipe après des années d’achat de
joueurs vedettes sans stratégie cohé-

rente évidente, le PSG a décidé de
ne pas laisser Mbappé partir gratui-
tement.Le club parisien n’a pas man-
qué de signifier son irritation devant
la publication de la lettre de Mappé
dans les médias.Le Real Madrid est
un admirateur de longue date du
Français. MBappé avait déjà rejeté
un transfert au Bernabeu l’année der-
nière.Le départ de Karim Benzema
en Arabie saoudite laisse le poste
d’attaquant de pointe libre au Real.
Avant l’annonce du transfert plus que
probable de Kylian, tous les projec-
teurs étaient braqués sur l’attaquant
anglais, Harry Kane de Tottenham.

Liman


